

A: DN. PATRICIO AYLWIN

DE: EUGENIO TIRONI

REF.: IDEAS PARA MENSAJE FRANJA QUE SERA GRABADO EL LUNES
27.

IDEAS GENERALES PARA LA TERCERA INTERVENCION EN LA FRANJA

- 1 Estamos a punto de recuperar la democracia. Creo que todos debemos sentirnos orgullosos de haberla alcanzado en paz. Pero hay que saber cuidarla. No podemos, por ejemplo, caer en la irresponsabilidad de prometer lo que no se podrá cumplir. Tampoco podemos caer en la pequeñez de negar aquello que está bien y deseamos conservar, o de ocultar aquello que estimamos está mal y deseamos corregir. (Soy contrario a la demagogia y al populismo) Lo que yo puedo asegurarles es que el mio será un gobierno prudente, que sabrá conciliar la democracia con el crecimiento económico, pues de ellos depende el bienestar de nuestro pueblo.

- 2 Cuando los chilenos nos ponemos de acuerdo en torno a ciertos objetivos, somos capaces de los mayores éxitos. Así por ejemplo, en un momento de nuestra historia alcanzamos un amplio acuerdo para poner la educación al alcance de todos. O para proveer de atención de salud a todos nuestros compatriotas. O para crear empresas y empresarios. O para desarrollar una economía exportadora. Unidos, fuimos capaces de cumplir esos objetivos. Yo quisiera hoy proponerles a todos los chilenos una meta, que estoy seguro podremos alcanzar si nos unimos en torno a ella: la de llegar al Siglo XXI como un país moderno y solidario.

- 3 Estamos viviendo un cambio muy acelerado en el mundo. Las nuevas tecnologías hacen que el desarrollo económico dependa de los recursos humanos antes que de los simples recursos naturales de un país. La brecha entre las naciones ricas y las naciones pobres es, cada vez más, la brecha entre las que tienen gente preparada y las que no la tienen. Invertir en la gente, en su educación, su salud, su vivienda, es la condición de un crecimiento económico sólido y estable.
- 4 Chile corre el riesgo de quedarse atrás en la carrera hacia el siglo que viene. Porque a pesar de que tenemos técnicos, trabajadores y empresarios dotados de gran inteligencia y empuje, se ha descuidado gravemente en estos años la inversión en salud y educación; se ha descuidado la inversión en la gente, que son el verdadero motor del crecimiento económico.
- 5 Cuando decimos que durante mi gobierno se crearán condiciones de mayor justicia social, lo hacemos porque estamos convencidos que sin justicia social Chile no tendrá una economía estable y moderna. Si nuestra gente no encuentra los medios para surgir, ¿de qué le sirve entonces el crecimiento económico? Si los chilenos y chilenas no tienen los medios para perfeccionarse e incorporar más y más de su inteligencia a los productos que exportamos, no lograremos hacer frente a los desafíos del próximo Siglo.

6 Mi programa de gobierno propone medidas concretas para superar el atraso en que nos encontramos en educación, salud y en las demás áreas sociales. Estas propuestas han sido largamente estudiadas y cuentan con el financiamiento necesario. Queremos una economía eficiente, ordenada, estable, sin desempleo ni inflación, donde los agentes económicos puedan tomar sus decisiones en la seguridad de que se mantendrán las reglas del juego. Yo sé que cuento con la comprensión y el apoyo de los chilenos. Lo que ellos desean no son promesas ni recetas mágicas, sino un camino ordenado de solución de sus problemas. El mio será un gobierno responsable, consecuente con las metas que se ha planteado, a la vez que consciente de sus posibilidades.

7 Los chilenos podemos estar tranquilos. Sabemos que somos capaces de producir, y demostraremos con orgullo que somos capaces de hacer que los beneficios del crecimiento económico lleguen a todos, como ocurre en toda sociedad moderna. Nadie tiene derecho a olvidar que las desigualdades sociales extremas terminan por romper la estabilidad, generan revanchismo y terminan con el crecimiento y la democracia.

8 La etapa democrática que vamos a iniciar estará alejada de todo extremismo. No comenzaremos una aventura. No hay nada que temer. Vamos a recobrar por fin la moderación; vamos a conciliar crecimiento económico con justicia social; vamos a unirnos para hacer frente al nuevo desafío: entrar al Siglo XXI como un país moderno y solidario. Nuestra victoria del 14 de diciembre y mi gobierno serán para unir y progresar unidos, jamás para separ nuevamente a los chilenos. Esta es mi promesa.